

Schwerpunkte der Versicherungsaufsicht 2018

Zum Zwecke eines effektiven und effizienten Ressourceneinsatzes, insbesondere im Sinne der risikoorientierten Aufsicht, legt die Versicherungsaufsicht jährlich ihre Schwerpunkte fest. Hierbei ist sie um Transparenz bemüht.

Die Schwerpunkte 2018 sind insbesondere:

- Cyber-Sicherheit (bei ausgewählten Versicherern)
- Umgang der Versicherer (Standardformel-Anwender) mit den Economic Scenario Generators (ESGs) bei der Bewertung der versicherungstechnischen Rückstellungen unter Solvency II
- Nachhaltigkeit in der Kapitalanlage von Versicherern und Pensionsfonds
- Analyse eines möglichen „Search for Yield“-Verhaltens von Pensionsfonds bei der Neuanlage ihrer Kapitalanlagen
- Prämien, Schaden- und Ergebnisentwicklung in der Schaden- und Unfallversicherung
- Schadenrückstellungen (bei ausgewählten Schaden- und Unfallversicherern)
- Auswertung der regelmäßigen Berichterstattung (Regular Supervisory Reporting – RSR)

Auswahl der Schwerpunkte

Für die Schwerpunktsetzung identifiziert, bewertet und priorisiert die Versicherungsaufsicht alle relevanten Aufsichtsthemen. Bei der Auswahl fokussiert sie sich auf Themen, die sich aus der täglichen operativen Aufsicht ergeben. Darüber hinaus werden auch Aspekte erfasst, die für den Sektor insgesamt regulatorisch oder strategisch von besonderer Bedeutung sind. Sollten sich die Rahmenbedingungen ändern, kann dies bei Bedarf berücksichtigt werden.